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Ata da 3ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 3ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 11 DE FEVEREIRO DE 2016 

DVD A3/2016 
 

Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Almir Roberto 
Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) – 3º 
Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-Presidente, Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Às quinze horas e quatro minutos, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). APROVADA a Ata da 2ª 
Sessão Ordinária, realizada em 4 de fevereiro de 2016. EXPEDIENTE EXTERNO: 
SEMASA 13/16 (0872) Encaminha cópia do Edital de Rerratificação do Pregão Presencial 
05/16 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 2910/13 (0940) Indicação para instalação de uma lombofaixa na altura dos 
nºs 495/526 da Rua Lavínia, Jardim Alvorada; 509/13 (0941) Indicação para limpeza do 
canteiro central e instalação de placas educativas orientando a população a não jogarem 
lixos e entulhos na Rua Antônia, altura do nº 181, Bairro Camilópolis. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1317/13 (0902) Requerimento de informações ao 
Secretário Municipal de Saúde referente à falta de remédios nos postos de saúde; 241/13 



25 
 

Ata da 3ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

(0903) Requerimento de informações referente à falta de água nos bebedouros do Parque 
Celso Daniel, localizado na Avenida Dom Pedro II nº 940; 1190/15 (0904) limpeza e 
remoção do entulho depositado na altura do nº 101 da Rua Macedônia, Parque Capuava; 
613/13 (0905) Indicação para prover de iluminação pública a quadra da EMEIEF Paulo 
Freire, localizada na Rua Tirana nº 288, Vila Francisco Matarazzo; 327/13 (0906) Indicação 
para limpeza e capinação ao redor do Campo do Ourinhos, localizado na altura do nº 190, 
Jardim Alvorada [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. Pela 
ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
e diz da necessidade de convidar o Secretário de Saúde para vir a esta Casa prestar 
esclarecimentos sobre a falta de remédios no município. Fala que é preciso agradecer ao 
povo pelo salário que os legisladores ganham, através dos impostos, e não permitirá que o 
Secretário não faça seu trabalho corretamente. Enfatiza que o aumento do IPTU não foi 
votado por esta Casa e é preciso revisão dos valores abusivos. Cobra providências do Sr. 
Ricardo, da SOSP, quanto à emenda que destinou para obra na Praça Almeida Júnior, a 
qual não foi ainda entregue. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) 59/16 (0929) Indicação para limpeza e capinação dos 
canteiros existentes no entorno do Shopping Atrium, Supermercado Carrefour e viaduto, 
localizados na Vila Homero Thon; 180/14 (0930) Indicação para colocação de placa 
indicativa de “Estação de Coleta Seletiva” na Rua Cerquilho nº 151, Vila Lucinda; 1348/13 
(0931) Indicação para implantar sinalização de solo – faixas quadriculadas – no 
cruzamento da Avenida Sapopemba com a Rua Conchas, Vila Clarice; 60/16 (0932) 
Requerimento de convocação de sessão solene em homenagem ao aniversário de 94 
anos do Partido Comunista do Brasil; 47/13 (0933) Indicação para implantação de 
academia ao ar livre na Praça Floresta, Vila Floresta. VEREADOR CARLOS ROBERTO 
FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 135/15 (0877) Indicação para localização na 
confluência das ruas Andrinopla e Sidão, Jardim Oriental; 1053/13 (0878) Indicação para 
construção de lombofaixa na altura do nº 230 da Estrada da Cata Preta, Vila João 
Ramalho; 340/13 (0879) Indicação para proibição de estacionamento de caminhões e 
ônibus na praça localizada no final da Rua Batávia, Jardim Santo Alberto [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 298/13 
(0947) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento da Rua Ourinhos com 
Avenida Brasília, Jardim Alvorada; 1033/13 (0948) Indicação para reparos no entorno da 
tampa do poço de inspeção localizado na esquina das ruas Caraíbas e Jurema, Vila 
Guarani; 601/13 (0949) Indicação para limpeza e capinação da Praça Presidente Eurico 
Gaspar Dutra, Parque Gerassi; 1414/13 (0950) Indicação para notificar o proprietário do 
terreno localizado na esquina das ruas Trípoli e Manaus, Vila Alzira, a efetuar sua limpeza 
e capinação; 2669/13 (0951) Indicação para reparos na obra de desvio do esgoto do 
Córrego Cassaquera, localizado na esquina da Rua Leonardo da Vinci com Avenida 
Capuava, Jardim Stetel. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 1965/13 (0907) Indicação para avaliação técnica para a remoção da árvore 
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localizada na Rua Potirendaba, em frente ao nº 328, Parque João Ramalho; 719/13 (0908) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua José Bonifácio, em frente ao nº 276, Vila 
Assunção; 148/13 (0909) Indicação para instalação de uma travessia elevada (lombofaixa) 
na Avenida D. Pedro I, altura do nº 1385, Vila Pires; 3402/13 (0910) Indicação para 
capinação e limpeza da Praça Raphael Stamato Sobrinho, Jardim Jamaica; 2499/13 (0911) 
Indicação para capinação e limpeza da praça localizada na esquina da Rua Carinas com a 
Rua Osvaldo Cruz, Jardim Jamaica [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 2722/13 (0883) Indicação para 
limpeza nos arredores do Viaduto Eng. Luís Meira, Vila Príncipe de Gales e Viaduto 
Tamarutaca, Vila Guiomar; 2982/13 (0884) Indicação para pintura de faixas de pedestres 
na Rua Belém e na Rua Sete de Setembro, Vila Alzira; 56/16 (0885) Requerimento de 
informações ao Semasa a respeito do saneamento básico do Município; 57/16 (0886) 
Requerimento com abaixo-assinado solicitando mudança no itinerário das linhas I-06 e T-
24 [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) E DIVERSOS VEREADORES 25/16 (0882) 
Requerimento visando a inserir em ata Voto de Pesar pelo falecimento da Dra. Lia Augusta 
Sampaio de Souza, ocorrido no dia 20 de janeiro de 2016 [JUSTIFICADO pelo Vereador 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano)]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 63/16 (0957) PLCM 11/16, que destina 1% do Imposto 
Predial Territorial Urbano – IPTU para investimento no esporte amador [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 1531/13 (0958) Indicação para 
disponibilizar funcionários para as portarias dos parques da Cidade. VEREADORA ELIAN 
SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 270/14 (0964) Requerimento à 
Mesa de realização de sessão solene em homenagem ao Dia da Mulher Evangélica; 
163/14 (0965) Requerimento de informações sobre a possibilidade de prorrogação do 
prazo de requisição para revisão dos valores cobrados nos carnês do Imposto Predial e 
Territorial Urbano – IPTU, ano 2016; 2638/13 (0966) Indicação para notificar o proprietário 
do imóvel localizado na Rua Uruguai nº 560, Parque das Nações, para a devida limpeza; 
2696/13 (0967) Indicação para limpeza da Praça Sebastião, localizada na Avenida 
Firestone, em frente ao nº 3822; 66/13 (0968) Indicação para manutenção dos aparelhos 
de ginástica da praça localizada na Rua Clélia, próximo ao nº 15, Vila Pires. VEREADOR 
JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 994/13 (0952) Indicação para 
capinação e limpeza das calçadas da Avenida Martim Francisco e ruas Mocambo, 
Trindade, Dinah Sfat e Zâmbia, Vila Lucinda; 696/14 (0953) Indicação para dedetização 
dos poços de visitas – PVs, localizados na esquina desta com a Avenida Alfredo Maluf, 
Jardim Santo Antônio; 293/14 (0954) Indicação para colocação de placa indicando dia e 
horário da realização de feira livre na Rua Luxemburgo, Vila Matarazzo; 875/13 (0955) 
Indicação para colocação de placa de denominação na Rua Soldado Célio Tonelli, esquina 
com as ruas Santo Antônio e Confúcio, Jardim Santo Antônio. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) E DIVERSOS VEREADORES 25/16 
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(0956) Requerimento visando a inserir em ata Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor 
Antônio Ferrari, ocorrido em 05 de fevereiro de 2016. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1053/13 (0897) Indicação para que 
sejam tapados buracos entre os nºs 661 e 663 da Estrada Cata Preta, Vila João Ramalho; 
1489/13 (0898) Indicação para, em caráter de urgência, efetuar a remoção de árvore em 
frente ao nº 825 da Rua Osório de Almeida, Jardim Santo Alberto; 985/13 (0899) Indicação 
para poda de árvore localizada em frente ao nº 317 da Rua Tumiaru, Parque João 
Ramalho; 462/13 (0900) Indicação para poda em árvore existente em frente ao nº 29 da 
Rua Flamengo, Parque Erasmo Assunção; 462/13 (0901) Indicação para instalação de 
placas de denominação na esquina da Rua Flamengo e Avenida Itamarati, Parque Erasmo 
Assunção. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 
2661/13 (0927) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua Araguari, altura do nº 270 
em diante, Jardim do Estádio; 1418/13 (0928) Indicação para a retirada de entulho 
localizado no terreno da Rua Fausto, altura do nº 28, Vila Linda. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 61/16 (0942) Requerimento de 
informações sobre a construção do centro de reabilitação ortopédica na Rua Vitória Régia, 
Bairro Campestre; 382/13 (0943) Requerimento de informações sobre o nº de veículos 
abandonados nas vias públicas e indicando a necessidade de determinar a retirada dos 
mesmos; 62/16 (0944) Indicação para capinação, limpeza e manutenção nas vias públicas, 
parques e terrenos baldios com objetivo de impedir a proliferação de insetos; 2988/13 
(0945) Indicação para que o Semasa arrume a tubulação que provoca vazamento de água 
nas ruas Miguel Couto e Cotoxó, Vila Pires; 1178/13 (0946) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda extensão da Rua Afonso Arinos, Vila Tibiriçá [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1148/15 (0934) Indicação para limpeza e 
capinação da praça localizada na Rua Guanabara, altura do nº 453, Bairro Cidade São 
Jorge; 994/14 (0935) Indicação para recapeamento asfáltico ou tapar os buracos da Rua 
Jales, Bairro Cidade São Jorge; 121/13 (0936) Indicação para remoção de árvore na Rua 
Sergipe, altura do nº 173, Bairro Cidade São Jorge; 3472/13 (0937) Indicação para, em 
caráter de urgência, tapar o buraco na esquina da Rua Maria Losângeles Navarro, altura 
do nº 156, esquina com Rua Edgar Vieira Lima, Bairro Cidade São Jorge; 530/05A (0938) 
PLCM 10/16, que dispõe sobre a obrigatoriedade dos estacionamentos públicos e 
privados, em geral, em numerar as vagas destinadas aos idosos, deficientes e portadores 
de necessidades especiais para a devida autuação de infração por irregularidade no 
estacionamento em vagas determinadas e exclusiva, e para o efetivo cumprimento da Lei 
13.146/2015 (Estatuto da Pessoa com Deficiência) e as normas do Contran [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, CIDADANIA E DESENVOLVIMENTO URBANO] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. Pela ordem, o 
Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) solicita a retirada do PL 06/16, 
Protocolo 692, sendo deferida pelo Presidente sua solicitação. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 408/13 (0976) Indicação para 
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restaurar o asfalto na extensão da Rua Bertioga, Jardim Alzira Franco; 2073/13 (0977) 
Indicação para serviço de capinação e limpeza na área localizada em frente ao nº 926 da 
Avenida Nova Zelândia, Parque Capuava; 540/13 (0978) Indicação para serviços de 
varrição na extensão da Rua das Laranjeiras, Bairro Jardim; 65/16 (0979) Indicação para 
realização de mutirão de castração na Vila Paranapiacaba; 2856/13 (0980) Indicação para 
poda de árvore localizada em frente ao nº 907 da Rua Fenícia, Parque Novo Oratório. O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) convoca todos os Vereadores para 
reunião na próxima segunda-feira, dia 15 de fevereiro, às 10:00h, para tratar sobre o 
projeto da FIA, entre outros projetos e assuntos. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 111/13 (0892) Indicação para pavimentação asfáltica da Viela 
Eusébio de Queirós, Jardim Guarará; 2982/13 (0893) Requerimento ao Diretor Regional da 
AES Eletropaulo de providências urgentes para poda e retirada das árvores 
comprometidas existentes na junção das ruas Belém e do Sol, Vila Assunção; 2479/13 
(0894) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar de reforço no 
policiamento nas imediações das ruas Padre Capra, Belém e do Sol, próximas ao Parque 
Antônio Flaquer, Bairro Ipiranguinha; 1569/13 (0895) Indicação para instalação de um 
sistema de escoamento de água pluvial no cruzamento das Ruas Maracaibo e Algeciras, 
Jardim das Maravilhas; 2982/13 (0896) Indicação para intervenção urgente ou notificação 
do proprietário a proceder a limpeza e a canalização de água de nascente no terreno 
localizado na junção da Rua Belém e Rua do Sol, Vila Assunção. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 2028/13 (0970) Indicação para serviços 
de capinação na EE Papa Paulo VI, localizada na Rua Adamantina nº 330, Bairro Bela 
Vista; 1302/14 (0971) Indicação para capinação nas calçadas e terrenos localizados em 
toda extensão da Rua Camboriú e Rua Presidente João Café Filho, Jardim Ipanema; 
3252/13 (0972) Indicação para serviço de limpeza e corte do mato da praça localizada ente 
as ruas Alcides Maia e Estrada do Pedroso, Vila Luzita; 1311/13 (0973) Indicação para a 
troca e a implantação de mais um ponto de iluminação pública na viela localizada entre os 
nºs 99 e 93 da Rua Queluz e 897 e 379 da Rua Diadema, Parque Marajoara. VEREADOR 
GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E DIVERSOS 
VEREADORES 25/16 (0974) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento da Senhora Maria Aparecida Zampiere Souza, ocorrido na data de 1º de 
fevereiro de 2016. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 47/16 
(0922) Requerimento de informações sobre as providências que foram tomadas sobre as 
denúncias de irregularidades no teste de aptidão física no concurso da Guarda Municipal 
de Santo André, nos dias 30 e 31 de janeiro de 2016; 2045/13 (0923) Indicação para 
implantação de lombofaixa na Rua Mississipi, altura do nº 121, Parque Capuava; 2254/13 
(0924) Requerimento de informações sobre o programa habitacional “Minha Casa Minha 
Vida”; 3245/13 (0925) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
Nápoli, Vila Metalúrgica; 2687/13 (0926) Indicação para o recapeamento asfáltico em toda 
extenso da Rua Tirana, Vila Matarazzo [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1277/13 (0959) 
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Indicação para volta dos vários cursos do CESA Vila Sá; 1277/13 (0960) Indicação para 
limpeza e capinação completa em todo o espaço do CESA Vila Sá, como também retirada 
de materiais inservíveis no mesmo local; 64/16 (0961) Indicação para ligação de 
iluminação pública em toda extensão da viela 06, localizada na Rua Embuia (antiga Rua 
Rui Barbosa), Jardim Cipreste; 3254/13 (0962) Indicação para capinação e limpeza da 
margem do Córrego Oratório, na Rua Tremembé até o entorno do CESA Vila Sá; 1277/13 
(0963) Indicação para instalação de academia ao ar livre no CESA Vila Sá. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 1950/13 (0917) Requerimento à 
Mesa de realização de sessão solene em homenagem à Comunidade Nordestina; 58/16 
(0918) Indicação para retirada de entulho e lixo descartado na Rua Nelson Gonçalves, 
altura do nº 13, Jardim Santo André; 612/13 (0919) Indicação para limpeza, capinação e 
remoção de entulho do terreno localizado na Rua Gamboa com a Rua Descampado, 
Jardim Santo André; 1884/13 (0920) Requerimento de informações sobre o retorno das 
atividades escolares da Creche Francisca Zuk, localizada na Avenida Loreto s/n, Jardim 
Santo André; 2786/13 (0921) Indicação para poda de rebaixamento de árvore localizada na 
Avenida Lino Jardim nº 697, Vila Bastos. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) 540/13 (0912) Indicação para que sejam intensificados serviços de 
varrição pública na Rua das Laranjeiras, Bairro Campestre; 2323/13 (0913) Indicação para 
capinação, limpeza, remoção de lixo e entulhos na Avenida Cândido Camargo, altura do nº 
504, Jardim Ana Maria; 111/13 (0914) Indicação para capinação, limpeza, remoção de lixo 
e entulhos em viela posicionada aos fundos do nº 217 da Rua Euzébio de Queiroz, Vila 
Luzita; 111/13 (0915) Indicação para capinação, limpeza, remoção de lixo e entulhos na 
praça posicionada em toda extensão da Rua Euzébio de Queiroz, Vila Luzita; 2173/13 
(0916) Indicação para implantação de sistemas de captação de águas pluviais em toda 
extensão da Rua da União, Bairro Sítio dos Vianas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h25min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PDT PT PTB PRB PMDB PMN DEM PRP PSB PROS SDD PSD PV]. 
VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) – Corrobora com a 
fala do Vereador Bahia de que esta Casa não votou aumento do IPTU e solicita que seja 
chamado representante do Executivo para dar explicações aos Vereadores sobre os 
critérios para o aumento do referido imposto. Acerca da falta de medicamentos na cidade, 
fala que isso está um problema sério e reitera pedido de providências do Secretário da 
Saúde. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Comenta 
importância das indicações para manutenção no CESA da Vila Sá e cobra ação do Poder 
Público. Pede ainda iluminação pública em viela no Jardim Cipreste. Parabeniza a 
discussão ecumênica da Campanha da Fraternidade lançada pela Igreja Católica, que vai 
de encontro às indicações dos Vereadores sobre limpeza pública e saneamento básico. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Parabeniza o trabalho dos Vereadores no sentido de cobrar providências de manutenção 
da cidade e enfatiza que o Prefeito Carlos Grana tem percorrido a cidade e está ciente da 
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situação, no entanto, é preciso considerar a dificuldade financeira da cidade. Registra que 
foi contratada equipe para visitar as casas e realizar vistorias na campanha contra o 
mosquito da dengue. Diz que a luta política já iniciou neste ano eleitoral e o Prefeito está 
preparado para esse embate sobre a questão financeira da Prefeitura e a manutenção da 
cidade e certamente combinarão uma data para convidar o Secretário de Obras a esta 
Casa. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala 
que fez visita ao Estádio Bruno Daniel e parabeniza o Prefeito Carlos Grana pela obra 
realizada. Diz da importância do investimento nos esportes como uma prática de promoção 
da saúde e cidadania. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Fala que ainda não há estudos conclusivos sobre as formas de 
transmissão de doenças como o Zika Vírus, por isso é preciso tomar cuidado com os 
focos, é fundamental o papel do Poder Público e dos cidadãos. Deixa registrado que os 
munícipes são importantes na prevenção, bem como facilitando a presença dos fiscais da 
Prefeitura em suas residências. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
indaga aos Vereadores se será convocado o Secretário da Saúde para vir a esta Casa. 
Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) concorda seja convidado. Pela 
ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) concorda com o 
convite e que seja uma data favorável a todos. Diz que o líder da bancada é o Vereador 
Montorinho, mas fará esse encaminhamento. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) diz que na reunião dos Vereadores, na próxima segunda-feira, podem tratar desse 
assunto também. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Diz 
que a humanidade se sente tão superior, no entanto um mosquito está destruindo muitas 
vidas. Fala que algumas pesquisas indicam que o mosquito pode causar a microcefalia e 
rapidamente já surgiram ideias de liberação do aborto para mães infectadas com o Zika 
vírus, criticando essa visão medíocre de que uma atitude como essa resolveria o problema 
das deficiências. Diz que sempre fará o discurso pela vida e não deixará de levantar essa 
discussão como legislador. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Acerca do IPTU, diz que o Prefeito Carlos Grana já assumiu o erro, mas já 
que não cancelou os carnês com problemas, precisa dar condições de um prazo maior 
para recurso aos munícipes. Pede maior respeito e compreensão com os munícipes, já 
que houve erro da administração. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) – Pede providências no entorno da praça do Ipiranguinha, destacando as Ruas 
Padre Capra, Belém e do Sol, Vilas Assunção e Alzira, pois tem uma nascente de água 
abandonada, local que pode servir de proliferação do mosquito da dengue. Diz que será 
convidado o Secretário de Saúde para tratar sobre a falta de medicamentos e falta de 
alimentação adequada no hospital municipal. Solicita ao 41º BPM para fiscalização 
ostensiva no parque, bem como nas proximidades do Viaduto Tamarutaca. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Fala sobre o Recreio da 
Borda do Campo, sobre o qual, no passado, foi feita denúncia mentirosa de que este 
Vereador era contrário ao asfaltamento, no entanto, até hoje não foi feita nenhuma obra na 
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região, atrapalhando até mesmo o trajeto de ônibus circular durante o dia. Pede atenção 
da administração àqueles cidadãos eleitores. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) – Inicialmente solicita ao Coronel Navarro fiscalização urgente nas proximidades 
do antigo posto Cabeça Branca, haja vista os rachas que são promovidos na Av. do Estado 
que se iniciam naquele local. Em seguida fala da vinda do Secretário da Saúde à Câmara 
para prestar esclarecimentos acerca dos problemas que a cidade vem enfrentando na área 
da saúde, que inclui falta de remédio e de alimentação adequada para os pacientes que 
ficam internados. Finaliza tecendo elogios ao Dr. Tiveron em virtude do bom trabalho que 
exerce frente à Diretoria do CHM. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) – Primeiramente parabeniza o Vereador Bahia pela sua palavra e pelo 
excelente trabalho que desenvolve na cidade e fala que a questão da saúde é de fato 
delicada na cidade, bem como no país. Em seguida registra que fez requerimento à 
AES/Eletropaulo acerca de problema nos fios de eletricidade na Rua Sanhaço que há 45 
dias não é resolvido, assim como tem vários requerimentos para que a referida empresa 
cuide dos postes de iluminação na cidade como um todo. Finaliza pedindo à Administração 
que proceda à limpeza e retirada de entulhos na cidade para uma melhor qualidade de 
vida da população. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) – Fala que realizará visita a uma equipe de estudo que vem desenvolvendo o 
chamado “mosquito do bem”, mas que não é um custo fácil de ser praticado, mas diante da 
situação de emergência o Poder Público não pode medir esforços para acabar com a 
epidemia do mosquito transmissor da dengue, do Zica Vírus e da chikungunya na cidade e 
no país, bem como é favorável que a Prefeitura disponha do teste rápido para detectar a 
dengue, uma vez que também se trata de situação emergencial, assim como que seja feito 
trabalho preventivo no combate aos criadouros desse mosquito. Finaliza parabenizando o 
Vereador Sardano por sua fala, pois também é contrário ao aborto, mesmo sendo 
diagnosticado o problema de microcefalia. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) – Inicia solicitando do Semasa providências urgentes no que tange à 
falta d’água no município, pois na região do 2º Subdistrito a falta d’água é constante. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Solicita providências urgentes por 
parte do Executivo para rever a questão dos carnês de IPTU emitidos neste ano baseados 
nesse mapeamento aéreo que não condiz de fato com a metragem dos imóveis. Acredita 
que uma forma da Prefeitura rever esses lançamentos seria o contribuinte não pagar o 
imposto enquanto persistirem esses equívocos, pois a população não pode arcar com o 
ônus da crise financeira que a Prefeitura vem enfrentando. Pela ordem, o Vereador Ailton 
José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala de todos os 
problemas que a cidade vem enfrentando em decorrência da crise porque passa o 
município e o país, com o fechamento de muitas empresas e com isso trazendo diversos 
problemas no uso dos equipamentos públicos. Finaliza justificando proposituras de sua 
autoria apresentadas no Pequeno Expediente da presente sessão e citando especialmente 
a questão do grande número de alunos que se matriculam nas escolas públicas e não 
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terminam os estudos. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) – Inicialmente fala que muitos alunos que não completam os estudos estão 
matriculados nas escolas estaduais, escolas essas que muitas só não foram fechadas pelo 
Governador Alckmin graças à mobilização de pais e alunos da rede estadual. Em seguida 
fala que não houve aumento do IPTU em Santo André e a Prefeitura seguiu o aumento da 
FMP baseado no índice da inflação federal, que em 2015 foi de 10,48% e que a 
atualização da metragem foi feita através de levantamento aéreo fotogramétrico e numa 
falha de digitação houve uma quantidade de erros reconhecidos pela Prefeitura, mas o 
munícipe pode pedir a revisão do seu carnê. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Fala que foi noticiado que 27 mil imóveis foram 
afetados e o prazo para revisão do equívoco é somente no vencimento da primeira 
parcela, inclusive que o proprietário teria de apresentar o habite-se, mas que após o 
pedido da Câmara foi retirada a exigência de se apresentar o referido documento e solicita 
à Prefeitura que o prazo para o recurso seja prorrogado. Finaliza falando que o Vereador 
Eduardo Leite deveria parabenizar também o Governador Geraldo Alckmin, pois mais de 
80% da reforma do Estádio Bruno Daniel foi do Governo Estadual. VEREADOR GABRIEL 
DOS SANTOS – Vereador em Arujá, pelo PSD, saúda a todos e registra sua satisfação em 
usar a tribuna. Parabeniza todos os vereadores pela vitória nas eleições e pelo empenho 
em defender os anseios da população, pois a Câmara é a caixa de ressonância da 
população. Deseja sucesso a todos, saúde e muita alegria neste ano, com as bênçãos de 
Deus. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e fala que a Câmara tem de se posicionar, pois se o erro é do 
Executivo o povo não pode pagar pelo erro absurdo do governo municipal, tendo de se 
submeter a enormes filas na tentativa de resolver o problema. Propõe seja feito 
requerimento em nome de todos os vereadores pedindo providências por parte do Prefeito, 
prorrogando o prazo de recurso. Considera desrespeito os valores que estão sendo 
cobrados. Defende a anistia, visto que o erro é da Administração e espera que os 
munícipes não sejam penalizados. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra à 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), sobre a questão 
do custeio do Estádio Bruno Daniel, esclarece que, na verdade, é do Governo Federal que 
repassa para o Estado, o qual operacionaliza, sendo financiado ao município, que terá de 
efetuar o pagamento. Em relação ao IPTU, concorda com a prorrogação do prazo para 
avaliação dos supostos erros, para que o munícipe tenha oportunidade de fazer sua 
reivindicação, caso haja erro. Registra que o Ideb – Índice de Desenvolvimento da 
Educação Básica, vai da educação infantil ao ensino médio, cabendo ao munícipio 
educação infantil – creche e ensino fundamental, de forma compartilhada, já o ensino 
médio compete ao Estado. Denuncia que o Governo do Estado está superlotando salas, 
mandando professores embora e fazendo a reorganização por debaixo dos panos. Pela 
ordem, a Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, fala que os munícipes foram surpreendidos com os valores constantes 
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do IPTU. Coloca que foi informada pelo Departamento de Tributos que somente agora as 
atualizações feitas, após 2002, foram computadas. Registra que apresentou requerimento, 
na presente sessão, pedindo bom senso por parte do Prefeito, prorrogando o prazo para 
revisão dos valores do IPTU, pois, de 27 mil, apenas 1.500 munícipes conseguiram 
apresentar recurso. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala que há equívoco de informação com relação à 
história de dinheiro do Governo Federal, pois o dinheiro que reformou o estádio vem de um 
programa chamado Desenvolve São Paulo. Cita que estão dizendo que o Governo do 
Estado foi apenas intermediário, o que considera não fazer sentido, pois o Governo 
Federal deveria fazê-lo direto. Quanto a ser financiamento ou não, lembra que o Programa 
Minha Casa, Minha Vida também é assim, pois o programa é subsidiado e o morador 
contemplado tem de pagar pelo financiamento junto à Caixa Econômica Federal. Lembra 
que as contas da Presidente Dilma foram reprovadas pelo TCU por usar dinheiro de banco 
público para cobrir rombo no orçamento. Cita exemplo do Governador Alckmin que voltou 
atrás em sua decisão, e conclama a Presidente Dilma a ter a humildade de também voltar 
atrás na questão da CPMF. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, comenta que foi noticiado que o Brasil está entre os 10 
piores países do mundo, com relação à educação – matemática, literatura e ciências, 
ficando atrás de países que, do ponto de vista econômico, não teriam condição de dar 
educação de qualidade para sua população. Lembra calúnia e difamação contra o atual 
prefeito por conta do Estádio Bruno Daniel, para ganhar as eleições, sob o compromisso 
de fazer um estádio no padrão FIFA, e, após três anos e meio, depois de terem sido gastos 
R$30 milhões, foi reinaugurado, aparentando não terem sido gastos nem R$2 milhões. 
Comenta que sempre defendeu que os campos de várzea tivessem mais investimento e 
campo sintético, pois isso daria mais condições à população de ter acesso ao esporte. 
Sobre o IPTU, considera importante trazer o Secretário de Finanças a esta Casa para 
prestar explicações e salienta que tem recebido várias reclamações, protocolando 180 
recursos, no dia de ontem. Às 18h27min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos 
Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - SEGUNDA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 156/13, protocolo 012910, de 
autoria do Vereador LUIZ ALBERTO, que dispõe sobre a permissão de uso para fins de 
moradia, estabelece procedimento para retomada do bem público. As Comissões de 
JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 3.456/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
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Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 2º - SEGUNDA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 59/15, protocolo 006582, de autoria do 
Vereador DONIZETI PEREIRA, que dispõe sobre a revogação da Lei Municipal nº 8.716 de 
14 de abril de 2005, o qual denomina como “Parque Central de Santo André” logradouro 
público. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO apresentaram o 
Parecer nº 06/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 1.156/05 - quorum: 
2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 3º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI CM 64/15, protocolo 006682, de autoria do Vereador ALEMÃO DUARTE, que dispõe 
sobre a criação do Dia Municipal do Torcedor e da Torcedora do Ramalhão, do Esporte 
Clube Santo André, e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
de EDUCAÇÃO exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO 
N.º 695/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 4º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 74/01, protocolo 002774, de autoria do Vereador DONIZETI 
PEREIRA, que dispõe sobre a limitação de horário de funcionamento de bares e similares 
localizados em rua de zona A (predominantemente residencial) no Município. As 
Comissões de JUSTIÇA, de DESENVOLVIMENTO URBANO, de CIDADANIA e de 
SAÚDE apresentaram Parecer nº 03/2001 opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentadas 
EMENDAS MODIFICATIVAS, protocolos 003300 e 002284. PROCESSO N.º 980/91C - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO 
DE LEI CM 163/13, protocolo 013467, de autoria do Vereador RAUTENBERG, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade da instalação de bicicletários junto às escolas municipais. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.996/05 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
6º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 104/14, protocolo 
006731, de autoria do Vereador LUIZ ALBERTO, visando denominar o CREAS – Centro de 
Referência de Assistência Social como CREAS Zilda Arns Neumann, situado na Rua 
Carijós, 300 – Vila Alzira. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO 
N.º 858/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 7º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 03/15, protocolo 001113, de autoria da MESA DIRETORA, que 
dispõe sobre o provimento de funções gratificadas da Câmara Municipal. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 77/15 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 8º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 
CM 31/15, protocolo 003926, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que dispõe sobre 
a isenção do pagamento das despesas com a realização de funeral à pessoa que tiver 
doado, por ato próprio ou por meio de seus familiares ou responsáveis, seus órgãos ou 
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tecidos para fins de transplante médico, no Município de Santo André e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
SAÚDE. PROCESSO N.º 2.876/09 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 9º - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 41/15, protocolo 005020, de 
autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que institui o Dia Municipal de 
Combate e Conscientização das Doenças Cardiovasculares em Mulheres. As Comissões 
de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 05/15 opinando 
pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 511/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 10 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 46/15, protocolo 009921, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que desafeta áreas da categoria de bem de 
uso comum do povo para categoria de bem público dominial e autoriza alienação de bens 
imóveis. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 968/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
11 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 57/15, protocolo 
006530, de autoria do Vereador RAUTENBERG, que proíbe vender, ofertar, fornecer, 
entregar clorofórmio, éter, anti-respingo de solda sem silicone, solvente de tinta, benzina, 
fenol, aos menores de 18 (dezoito) anos, no âmbito do Município de Santo André e dá 
outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 678/15 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 12 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 60/15, 
protocolo 006593, de autoria dos Vereadores AILTON LIMA e EDSON SARDANO, que 
determina norma para o embarque e desembarque de pessoas do sexo feminino em 
período noturno, no transporte coletivo urbano do Município de Santo André e dá outras 
providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO apresentaram o Parecer nº 05/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO 
N.º 667/08 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 13 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 62/15, protocolo 006632, de autoria do Vereador ALMIR 
CICOTE, que dispõe sobre a instituição da “Semana Municipal da Defesa da Família no 
Município de Santo André”. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 2.316/10 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
14 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 63/15, protocolo 
006633, de autoria do Vereador RAUTENBERG, que autoriza o Poder Executivo Municipal 
a celebrar convênio com associações, Ong’s protetoras de animais, e/ou entidades que 
realizem atendimentos veterinários, a fim de instituir a campanha “Veterinário no Bairro”, 
que consiste no controle populacional dos cães e gatos. PENDENTE de parecer das 
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Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, de CIDADANIA e de SAÚDE. PROCESSO N.º 
690/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 15 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 69/15, protocolo 007698, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE, que denomina o Centro Comunitário do Centro Educacional Santo 
André (CESA) Vila Palmares “Centro Comunitário Luiz Gonzaga”. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. Apresentada EMENDA 
MODIFICATIVA, protocolo 009682. PROCESSO N.º 1.955/05 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 16 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 70/15, 
protocolo 007721, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade da instalação de coletores de chorume nos caminhões de 
lixo que transitam pelas vias do Município de Santo André. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 749/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 17 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 71/15, protocolo 007699, de autoria da 
Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que dispõe sobre a implantação de faixa 
de retenção e recuo exclusiva para motocicletas nos semáforos. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 744/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 18 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 79/15, protocolo 009018, de autoria da 
Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que institui a Campanha Permanente de 
Conscientização sobre a Doação de Órgãos e Tecidos nas escolas do Município de Santo 
André. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, de 
EDUCAÇÃO e de SAÚDE. PROCESSO N.º 3.777/05 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
19 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 80/15, protocolo 
009077, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que denomina “Praça da Vida” a área 
verde localizada na confluência da Rua Manoel Ribeiro com a Rua Sebastião Pereira, na 
Vila Vitória, Município de Santo André. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 08/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 882/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 20 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 82/15, protocolo 009154, de autoria do 
Vereador AILTON LIMA, que dispõe sobre a “Cristofobia” no Município de Santo André e 
dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 896/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
21 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 84/15, protocolo 
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009156, de autoria do Vereador AILTON LIMA, que proíbe o consumo de cigarros nos 
arredores de hospitais públicos, postos de saúde, unidade de pronto atendimento no 
Município de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS, de DESENVOLVIMENTO URBANO e de SAÚDE. PROCESSO N.º 898/15 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 22 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO 
DE LEI CM 87/15, protocolo 009581, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que 
dispõe sobre a proteção contra a poluição sonora no Município de Santo André. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.964/11 - quorum: M.A. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 23 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 88/15, 
protocolo 009325, de autoria do Vereador EDSON SARDANO, que dispõe sobre a reserva 
de percentual mínimo de alvarás de permissão para exploração do serviço de transporte 
individual de passageiros, mediante submissão a procedimento licitatório e utilização de 
veículos adaptados para Pessoas Com Deficiência – PCD, e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.154/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
24 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 89/15, protocolo 
009344, de autoria do Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a proibição de 
retenção de macas das ambulâncias do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência – 
SAMU, e de outras unidades móveis de urgência e emergência na rede hospitalar 
municipal, bem como, a criação de reserva técnica de macas nessas unidades da rede 
hospitalar e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, 
de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 919/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
25 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 90/15, protocolo 
009605, de autoria do Vereador EDSON SARDANO, que estabelece a destinação dos 
recursos provenientes da venda e alienação de bens públicos do Município de Santo André 
e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 942/15 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 26 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI CM 92/15, protocolo 009693, de autoria do Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que 
dispõe sobre a instituição no âmbito do Município de Santo André “o outubro rosa para 
combate e prevenção ao câncer de mama”, a ser realizada, anualmente, no mês de 
outubro, e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e 
de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 2.129/05 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 27 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 93/15, protocolo 
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009694, de autoria do Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a instituição 
no âmbito do Município de Santo André “o novembro azul para combate e prevenção ao 
câncer de próstata”, a ser realizada, anualmente, no mês de novembro, e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. 
PROCESSO N.º 2.532/97 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 28 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 94/15, protocolo 010029, de autoria do 
Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a instituição no âmbito do município 
de Santo André “o dia da saúde do coração”, a ser comemorado, anualmente, no dia 29 de 
setembro, e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, 
de FINANÇAS, de EDUCAÇÃO e de SAÚDE. Apresentada EMENDA SUPRESSIVA, 
protocolo 011355. PROCESSO N.º 984/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 29 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 95/15, protocolo 
010074, de autoria do Vereador RAUTENBERG, que cria o programa de voluntários da 
Gerência de Controle de Zoonoses do Município de Santo André para pessoas físicas ou 
entidades protetoras de animais domésticos. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 2.547/05B - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário. Quando da APROVAÇÃO dos Protocolos 882, 956 
e 974, Votos de Pesar, foi observado um minuto de silêncio em homenagem póstuma. Às 
18h37min, passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) – Fala que dormirá tranquilo, pois viu uma Câmara produtiva e 
preocupada com os problemas da cidade. Sobre o Estádio Bruno José Daniel, diz que 
ainda não foi visitar o local, mas sabe que tem muitos problemas ainda, onde muito 
dinheiro foi gasto. Registra que uma vez que o convite foi aberto ao Secretário de Saúde 
para prestar esclarecimentos, considera importante seja convidado também o Secretário 
de Finanças, sugere que seja na terça-feira e deixa claro que os vereadores não votaram 
aumento de IPTU. Espera que os vereadores da Bancada do PT se manifestem e 
apresentem uma solução. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) convida o 
Secretário de Finanças a comparecer a esta Casa. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) – Fala sobre o fato de as sessões serem transmitidas pela TV Alesp, 
comemora a boa audiência que tem, e acredita que isso sirva de incentivo para que os 
vereadores tenham coerência em suas falas, pois a população tem discernimento e faz 
julgamento de cada um, individualmente. Comenta a fala do líder do Governo, sabe que é 
uma missão inglória, e cita dados obtidos após levantamento de um ano e, infelizmente, os 
números demonstram que a cidade está mal administrada, não somente agora, mas nos 
últimos 20 anos. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) – Em relação à questão do IPTU reafirma que é a favor da presença do 
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Secretário Granado para prestar informações aos vereadores sobre os critérios utilizados 
em relação à avaliação de todos os imóveis da cidade, bem como também sobre os 
critérios adotados no sentido de rever essa situação, em função das diversas reclamações. 
Registra que conversou com a funcionária do setor responsável e foi informado que as 
pessoas que não concordassem com o reajuste procurassem a praça de atendimento e 
solicitassem a visita de um fiscal e a cobrança seria interrompida e, se comprovado erro, 
seria cobrado valor antigo, caso contrário, além de pagar o valor novo, teria de pagar a 
multa pelo atraso. Por isso, defende sejam prestados esclarecimentos sobre as 
informações divergentes e reforça que os vereadores não votaram nenhum reajuste de 
IPTU. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – 
Comenta que parece que não veio resposta do líder do Governo sobre a prorrogação de 
prazo, entende que não precisa de requerimento, pois é um pedido da Câmara, com o qual 
tem certeza que a Bancada do PT concorda, e defende seja prorrogado o prazo e seja 
dado o direito de o munícipe contestar os valores. Sobre o estádio, lembra que o Prefeito 
estava na inauguração, inclusive sendo questionado por muitos torcedores, mas ele se 
manteve firme, com coragem de enfrentar os munícipes. Entende que o estádio requer 
ajustes, considera que a obra ficou boa, e esclarece que o valor gasto é de R$15 milhões, 
sendo R$12 milhões do Governo do Estado, através do Desenvolve São Paulo, e R$2,5 
milhões da Prefeitura. Manifesta preocupação com a situação econômica do país e, 
consequentemente, com a queda da arrecadação e o aumento do desemprego, salienta 
necessidade de o Governo Federal, governos estaduais e municipais cortarem gastos, 
diminuindo custeio e o tamanho da máquina, pois o povo não aguenta mais a máquina 
inchada com tantos cargos. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Fala que gostaria de ouvir as palavras dos integrantes da bancada de 
sustentação acerca da questão do IPTU, mas os Vereadores já foram embora. Fala ainda 
que o prazo para revisão tem de ser prorrogado, pois é o mínimo em respeito à população. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – Fala 
que é fundamental que o Secretário venha prestar informações aos Vereadores, pois são 
cobrados nas ruas acerca desse erro cometido e pede que o Executivo prorrogue por mais 
seis meses a reavaliação, bem como lance campanha publicitária informando o munícipe 
acerca de prorrogação do prazo para revisão do carnê do IPTU. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Registra que o Secretário de Governo, Sr. 
Arlindo, disse que o Prefeito reconhece que houve equívoco por parte da empresa que 
efetuou mapeamento dos imóveis. Fala ainda que a seu ver ainda não foram tomadas 
providências, mas é importante os munícipes saberem que não foi projeto votado pela 
Câmara e acredita que a Prefeitura resolverá o mais rápido possível. Finaliza 
parabenizando a Prefeitura pelo trabalho que vem desenvolvendo no Estádio Bruno Daniel. 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) 
declara encerrada a presente sessão às dezenove horas e sete minutos. Eu, Márcia 
Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
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achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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